

# BELGISCHE SENAAT

ZITTING 2001-2002

19 FEBRUARI 2002

## Wetsontwerp inzake de consulaire bevolkingsregisters en identiteitskaarten

*Evocatieprocedure*

### ADVIES UITGEBRACHT DOOR DE COMMISSIE VOOR DE BINNENLANDSE ZAKEN EN VOOR DE ADMINISTRATIEVE AANGELEGENHEDEN

De commissie stelt vast dat de ontworpen regeling grotendeels is afgestemd op degene die toepasselijk is op de gemeentelijke bevolkingsregisters.

Deze wetswijziging is noodzakelijk om de implementering te verzekeren van het stemrecht van Belgen in het buitenland, zoals het wordt geregeld in het wetsontwerp nr. 2-970/1, dat op 5 februari 2002 door onze commissie werd besproken en gestemd.

De enige afwijking ten overstaan van het systeem voorzien voor de Belgische gemeenten, is de geldigheid van de termijn van de identiteitskaarten (5 jaar in plaats van 10 jaar).

Deze afwijking komt tegemoet aan de vrees voor overdreven belasting van de consulaten. Er is immers gebleken uit statistieken dat de Belgen in het buitenland gemiddeld een vijftal jaren verblijven in een welbepaald land. Mocht men de geldigheid van de

*Zie:*

Stukken van de Senaat:

2-990 - 2001/2002:

Nr. 1: Ontwerp geëvoeerd door de Senaat.  
Nr. 2: Verslag.

# SÉNAT DE BELGIQUE

SESSION DE 2001-2002

19 FÉVRIER 2002

## Projet de loi relatif aux registres consulaires de la population et aux cartes d'identité

*Procédure d'évocation*

### AVIS ÉMIS PAR LA COMMISSION DE L'INTÉRIEUR ET DES AFFAIRES ADMINISTRATIVES

La commission constate que la réglementation projetée est en grande partie calquée sur celle qui s'applique aux registres communaux de la population.

Cette modification de la loi s'impose pour assurer la mise en œuvre du droit de vote des Belges à l'étranger telle qu'elle est réglée par le projet de loi n° 2-970/1, qui a été discuté et voté par notre commission le 5 février 2002.

La seule différence par rapport au système prévu pour les communes belges est la durée de validité des cartes d'identité (5 ans au lieu de 10 ans).

Cette différence s'explique par la crainte de surcharger exagérément les consulats. Il est en effet ressorti de statistiques que les Belges à l'étranger séjournent en moyenne cinq ans dans un pays bien déterminé. Si l'on gardait la même durée de validité

*Voir:*

Documents du Sénat:

2-990 - 2001/2002:

Nº 1: Projet évoqué par le Sénat.  
Nº 2: Rapport.

termijn van de identiteitskaarten handhaven die toepasselijk is voor de Belgische ingezeten, riskeert men een belangrijk volume opzoekingswerk om de stemplicht effectief te laten uitoefenen. In vele gevallen melden de verhuisde Belgen in het buitenland zich niet direct aan bij het bevoegd consulaat als ze in een ander land gaan wonen buiten België.

De commissie geeft dan ook een positief advies over de ontworpen regeling.

des cartes d'identité que pour les résidents belges, l'exercice effectif du vote obligatoire risquerait d'engendrer un travail de recherche volumineux. Dans de nombreux cas, les Belges qui ont déménagé à l'étranger ne se présentent pas directement au consulat compétent lorsqu'ils vont s'établir dans un autre pays en dehors de la Belgique.

La commission émet dès lors un avis positif concernant la réglementation proposée.